
ГРАФИКА ОКРУГА СПОРТ

24 июля 2018 года. Жительница Южного округа Ольга Лесницкая пришла позагорать в открывшийся парк «Братеевская пойма». Теперь даже в городе можно комфортно переносить жару — сбежать 
сюда от городской суеты и насладиться природой рядом с домом

Жара идет. Голливудский 
загар возле дома 
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2 ГОРОД И ВЛАСТЬ
Оформлять бумаги в центрах «Мои документы» стало 
удобнее: вместо нескольких запросов на получение госуслуг  
достаточно подать единое комплексное заявление 
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С первым местом в рейтинге ООН по индексу оказания 
электронных услуг горожанам мэра Москвы Сергея Со-
бянина поздравил премьер-министр России Дмитрий 
Медведев.
— Я знаю, что по развитию электронных сервисов в по-
следнее время Москва достигла значительных успе-
хов,  — сказал Дмитрий Медведев на встрече с Собяни-
ным. — Эти возможности желательно и дальше разви-
вать.
Премьер-министр России также подчеркнул, что опыт 
Москвы можно использовать и тиражировать в других 
регионах, тем более что он получил такую высокую 
оценку крупнейшей международной организации.
Сергей Собянин в свою очередь отметил, что власти го-
рода не стремились отличиться в рейтинге, а лишь пыта-
лись охватить электронными услугами различные сфе-
ры жизни москвичей. Мэр также подчеркнул важность 
участия москвичей в управлении городом с помощью 
системы «Активный гражданин» и портала «Наш город».
МАРИНА ЗАЙЦЕВА
okruga@vm.ru

Москва стала лидером рейтинга ООН по оказа-
нию электронных услуг жителям города, 
обойдя по этому показателю 40 мегаполисов.

Первое место 
мирового рейтинга 

Город уже начал подготовку к празднику. Какие меро-
приятия Дня города, проведенные в прошлом году, сто-
ит повторить на этом дне рождения, решат москвичи. 
Параллельно основному празднику предлагают органи-
зовать детский День города, общегородской день экс-

курсий, исторические кве-
сты по Москве и празднич-
ные фейерверки в парках.
Москвичи смогут также 
проголосовать за концерты, 

которые стоит организовать на праздничных площад-
ках. В опросе представлены исполнители классической 
и современной музыки, театрализованные постановки 
и поэтические встречи.
Отметим, что в прошлом году свое мнение о программе 
празднования Дня города на «Активном гражданине» 
высказали более 194 тысяч человек.
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

Программу празднования 871-летия столицы 
предложили выбрать зарегистрированным 
участникам проекта «Активный гражданин».

Решаем, как отметить 
День города 

Эксперты Департамента здравоохранения и преподава-
тели вузов Москвы уже подготовили материалы для те-
ста. С 1 сентября получить статус «Московский врач» 
смогут гастроэнтерологи и судебно-медицинские экс-
перты, а с 1 ноября — клинические фармакологи.
— В этих направлениях медицины у наших коллег уни-
кальный опыт, — подчеркнул глава Департамента здра-
воохранения Алексей Хрипун. — Сейчас статусом «Мос-
ковской врач» обладают уже более 330 специалистов.
Врачи пройдут добровольные оценочные процедуры 
в Первом московском государственном медицинском 
университете им. Сеченова. Уже сейчас на портале вуза 
можно сдать теоретическую часть в пробном режиме.
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

Бесплатный онкоскрининг можно пройти в столичных поликлиниках, 
в том числе на территории Южного округа — стр. 7 

Статус «Московский врач» смогут получить 
клинические фармакологи, гастроэнтерологи 
и судебно-медицинские эксперты.

Престижный статус 
получат специалисты 

Завершился Московский 
урбанистический форум — 
одно из самых крупных ме-
роприятий, на площадке ко-
торого обсуждались проб-
лемы и перспективы разви-
тия мировых мегаполисов. 
Президент России Влади-
мир Путин во время высту-
пления на форуме высоко 
оценил достижения мэра 
Москвы Сергея Собянина.

МИРОВОЙ УРОВЕНЬ
В деловой программе фору-
ма участвовали свыше семи 
тысяч делегатов из 70 стран. 
Принимающей площадкой 
стал концертный зал «Заря-
дье», который впервые от-
крыл свои двери для посети-
телей. Президент России 
особо подчеркнул, что 
в парке «Зарядье» собраны 
высшие достижения в обла-
сти урбанистики и созда-
ния общественного про-
странства. Он высоко оце-
нил сам концертный зал 
и назвал его одним из луч-
ших в Европе.

ГРАНДИОЗНЫЕ 
ИЗМЕНЕНИЯ
Владимир Путин подчерк-
нул, что в Москве за корот-
кий срок произошли гран-
диозные изменения — фор-
мируются новые обще-
ственные, деловые, жилые 
пространства. Становится 
более доступной 
транспортная ин-
фраструктура: от 
метро и автобусов 
до современных цифровых 
платформ для такси. 
Мэр представил доклад 
о транспортном развитии 
города на ближайшие годы. 
Коэффициент пешей до-
ступности — ключевой по-
казатель успешности разви-
тия крупного города, его 

комфортности для горожан. 
Тем самым города освобож-
даются от пробок, улучшает-
ся экология, а главное — 
люди экономят время.
— В городе продолжается 
работа и по строительству 
метро, — отметил мэр, до-
бавив, что в ближайшие 

пять лет метро прирастет 
еще 135 километрами ли-
ний, 58 станциями и 6 элек-
тродепо.
— Я знаю, власти планиру-
ют продолжить программу 
по созданию комфортной 
городской среды, сделать 
при этом все районы ком-

фортными, как центр, — 
подчеркнул президент.

ЗАПОМНЯТ ВСЕ
Чемпионат мира по футбо-
лу только доказал это: об-
новленные улицы стали 
символами дружбы гостей 
из разных государств.
— Никольскую назвали 
главной футбольной ули-
цей планеты, — отметил 
Владимир Путин. — Прият-
но, что болельщикам по-
нравилось в России, они 
оценили транспортную 
доступность,комфортную 
сферу услуг.
Президент отметил необхо-
димость использования пе-
редовых технологий при 
развитии транспорта.

ВАСИЛИСА 
ЧЕРНЯВСКАЯ
v.chernyavskaya@vm.ru 
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Владимир Путин: 
Москва задает 
стандарты 
развития 

2
18 июля 2018 года. Президент России Владимир Путин и мэр Москвы Сергей Собянин осмотрели экс-
позицию Московского урбанфорума. Мэр с помощью электронной указки показал на стендах, как 
в столице решаются вопросы благоустройства (1). Форум проходил в концертном зале «Зарядье» (2)
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Подготовили    АНАСТАСИЯ БУНТОВА, АНАСТАСИЯ МАСЛОВА  (текст),  
СВЕТЛАНА ВАСИЛЕВИЧ  (графика) 

Досуг 
Для посетителей откроются  четыре 
кинозала вместимостью 100 че-
ловек каждый. В районном центре 
заработают кафе, магазины и про-
странство для проведения ярмарок 
и мастер-классов. 

Услуги и сервисы 
В отреставрированном кинотеатре горожане 
смогут приобрести детские и спортивные 
товары, лекарства, предметы первой не-
обходимости и косметику. На первом уровне 
центра откроется продуктовый супермаркет.

Оформление 
Центральный фасад и первые этажи 
«Бирюсинки» получат панорамное 
остекление: оно сотрет границу 
между помещением и городом. Вну-
треннее пространство превратится 
в крытую городскую площадь.

Передвижение 
Перекрестное размещение эскала-
торов эффективно разведет потоки 
покупателей. Для маломобильных 
категорий населения установят 
специальные лифты.

Полезные занятия 
Новый центр рассчитан 
на москвичей всех воз-
растов. В один день здесь 
будут проходить мастер-
классы для самых ма-
леньких жителей района, 
а в другой — познава-
тельные лекции. Гибкое 
открытое пространство 
позволит проводить кон-
церты и выступления.

Масштаб 
В обновленном зда-
нии будет четыре эта-
жа: один подземный 
и три надземных, об-
щая площадь которых 
составит семь тысяч 
квадратных метров. 
В ходе работ фасад 
полностью заменят.

Уже во второй половине 2018 года 
в Бирюлеве Западном приступят 
к реконструкции кинотеатра «Би-
рюсинка». После реорганизации 
там появятся современные зоны 
отдыха, торговые точки, кафете-
рий и многое другое. Общая пло-
щадь преобразований составит 
семь тысяч квадратов. 
Реконструируют «Бирюсинку» 
в рамках программы по модерни-
зации 39 советских кинотеатров 
в спальных районах Москвы.
Специалисты вернут зданию его 
историческое значение: в скором 
времени здесь можно будет не 
только посмотреть новинки кине-
матографа, но и побывать на мно-
гочисленных мастер-классах, 
творческих и образовательных 
вечерах. Районный центр будет 
приспособлен для людей с огра-
ниченными возможностями здо-
ровья. 
Ожидается, что для посещения 
«Бирюсинка» заработает уже 
в конце 2019 года.
Напомним, судьба советского ки-
нотеатра горячо обсуждалась на 
встрече жителей Бирюлева За-
падного с Сергеем Собяни-
ным в середине мая. Тог-
да мэр дал поручение 
начать работы. 

МНЕНИЯ ЖИТЕЛЕЙ

АНАСТАСИЯ СОКОЛОВА, 
ул. Медынская, 5 
Живу в Бирюлеве много лет. Кино-
театр — то самое место, куда можно 

и самому зайти, и семью привести. Хотелось бы, 
чтобы он был просторным, доступным и безопас-
ным. Чтобы были кафе и развлечения для детей, 
ну и стройка не растянулась на долгие годы.

РУСТАМ ВАЛЕЕВ, 
Востряковский пр-д, 1 
Для меня как жителя района со-
хранение и реконструкция «Бирю-

синки» — новость не просто хорошая, а без пре-
увеличения великолепная! После ремонта 
кинотеатра «Керчь» в соседнем районе мы стали 
с нетерпением ждать изменений и у себя.

ТАТЬЯНА ЯНЧЕНКОВА, 
Булатниковский пр-д, 14 
Реконструкция «Бирюсинки» — от-
личная идея. Потому что сам район 

хороший, а вот пойти куда-то отдохнуть — проб-
лема. Жителям приходится ездить за развлече-
ния в центр города, а хочется, чтобы что-то инте-
ресное было в самом Бирюлеве.

ПРЕДСТАВЛЕННАЯ ГРАФИКА ЯВЛЯЕТСЯ 
ВИЗУАЛИЗАЦИЕЙ, КОТОРАЯ МОЖЕТ 
ОТЛИЧАТЬСЯ ОТ РЕАЛИЗОВАННОГО ПРОЕКТА

Бирюсинку 
ждет 
перезагрузка 



Когда в русском языке роди-
лась пословица «В тесноте, 
да не в обиде», реновации 
еще не было. А когда она по-
явилась, изречение потеря-
ло свою актуальность. Пото-
му что теснота — первое, 
о чем забываешь в новых 
квартирах. Жительница На-
гатинского Затона Наталья 
Семенушкина и корреспон-
дент «ЮГ» лично убедились 

в этом, побывав в гостях 
в реновационном доме в Се-
верном Измайлове. 
В третьем-четвертом квар-
талах 2018 года в Нагатин-
ском Затоне начнется пере-
селение горожан по про-
грамме реновации — из пя-
тиэтажек в новые высотки. 
Об этом мэр Москвы Сергей 
Собянин сообщил жителям 
района на встрече с ними. 
Наталья Семенушкина ждет 
переезда с нетерпением. Бо-
лее десяти лет ее семья, 
включая мужа и трех сыно-
вей, стоит в очереди по 

улучшению жилищных ус-
ловий.
— Мы согласились сразу. 
Лишние пять «квадратов» — 
уже невиданная роскошь. 
А тут еще и квартиру дают 
в том же районе, — говорит 
Наталья.
Сегодня она едет в гости 
к одному из первых пересе-

ленцев по программе рено-
вации Михаилу Ботякову. 
Как и Наталья, мужчина жи-
вет в квартире с супругой 
и двумя сыновьями. 
Входная дверь открывается. 
Михаил Михайлович встре-
чает гостью в просторной 
прихожей. В глаза бросают-
ся высокие потолки и недав-
но сделанный ремонт. Хозя-
ин приглашает в гостиную. 
— Сколько здесь места… — 
после 42 «квадратов» в соб-
ственной двушке Наталья 
немного растеряна.

— 58 метров. Конечно, раз-
вернуться есть где. Когда 
давали квартиру, мы долго 
не раздумывали. Жена за-
шла, осмотрела прихожую 
с кух ней, все понрави-
лось, — сам мужчина но-
вым жильем тоже остался 
доволен.
С момента въезда здесь по-
меняли только мойку. Все 
остальное новоселы остави-
ли как есть. Проработавший 
в ЖЭКе около 40 лет глава 
семейства дал добро.  
Из бытовой техники доба-
вились только стиральная 
машина и холодильник, ва-
рочной панелью и духовым 
шкафом кухню — как и сан-
техникой ванную и туа-
лет — строители уже обору-
довали. 

Проходя в спальню, Наталья 
замечает нишу, занятую 
гардеробом, и уже представ-
ляет, как бы передвинула 
стенные перегородки, гра-
ничащие с прихожей, чтобы 
в коридор ушло гардероб-
ное пространство. У окна 
Наталья мысленно ставит 
письменный стол, а у стены 
напротив спального ме-
ста — фортепиано. Сейчас 
два ее сына играют на элек-
тронном пианино, потому 
что его можно сложить 
и убрать за шкаф.
Через кухню Наталья вме-
сте с Михаилом выходят на 
застекленную террасу. В ок-
нах видно здание школы 
и детскую площадку.
— Сразу столько личного 
пространства, — Наталья 
возвращается на кухню. — 
Михаил Михайлович, я по-
нимаю, почему вашей жене 
здесь понравилось.
Волнение Натальи Семе-
нушкиной по поводу буду-
щего жилья сменилось уве-
ренностью. Скоро москвич-
ка сама вместе с мужем 
и детьми будет в новой 
квартире расставлять ме-
бель, комнатные цветы 
и пианино в семь октав.

4 В ОКРУГЕ
Тематическая гоночная зона с применением 
технологии виртуальной реальности появится 
в парке «Остров мечты» в Нагатинском Затоне 
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Специалисты приступили к разработке проекта по благоустройству территории Нижних Царицынских прудов. Обустроить там велодорожки и лыжную 
трассу попросили местные жители. По их словам, многие горожане предпочитают проводить свои выходные в парке «Царицыно», однако для комфорт-
ного времяпрепровождения там многого не хватает. 

Скучать не придется: летом — велодорожки, зимой — лыжная трасса 
— В свое время, когда обустраивался и от-
крывался комплекс «Царицыно», Нижние 
Царицынские пруды не были, к сожале-
нию, благоустроены. Но большая часть по-
сетителей все же гуляет по этой террито-
рии. Можно ли там сделать лавочки, зоны 
отдыха и по возможности велодорож-
ки? — обратилась к мэру Москвы Сергею 
Собянину жительница Орехова-Борисова 
Северного Елена Новицкая. 
Женщина отметила, что зимой многие го-
рожане хотели бы кататься там на лыжах, 

а для этого необходимо также обустроить 
трассу с освещением и раздевалками.
— Хорошо, я дам поручение, чтобы пора-
ботали над проектом благоустройства. 
Дело в том, что это особо охраняемая при-
родная территория, и там не все возможно 
сделать. Есть ограничения, — ответил на 
просьбу горожанки мэр.
В своем проекте специалисты учтут все 
нюансы. Как сообщили в «Царицыне», 
программа комплексного благоустрой-
ства Нижних Царицынских прудов, а точ-

нее территории за оградой, уже находится 
в работе. Вопрос об организации велоси-
педных дорожек решен: они обязательно 
будут обустроены. 
Однако изменения не коснутся историче-
ской части парка. Специалисты не плани-
руют там организацию веломаршрута 
в целях безопасности. По словам работни-
ков парка, в хорошую погоду «Царицыно» 
ежедневно  посещают от 30 до 40 тысяч го-
стей, многие из них с маленькими детьми. 
Из-за неровного рельефа парка велосипе-

дисты будут быстро набирать большую 
скорость, что может быть опасным для 
обычных посетителей парка. 
Сейчас специалисты прорабатывают ва-
рианты по организации системы освеще-
ния и лыжной трассы. 
«ЮГ» будут следить за ходом проекта. 
О благоустройстве Нижних Царицынских 
прудов читайте в наших следующих но-
мерах. 
РАИСА САРГСЯН   
okruga@vm.ru

Квартиры по реновации 
оборудованы всей 
необходимой техникой 

29 июня 2018 года. Москвичка 
Наталья Семенушкина в гостях 
у одного из первых «пересе-
ленцев» по программе ренова-
ции Михаила Ботякова

СТРОИТЕЛЬСТВО ЗАВЕРШАЕТСЯ 
Два дома по программе реновации в Нагатинском За-
тоне почти готовы. Об этом во время встречи с жителя-
ми столицы рассказала заместитель префекта Южного 
округа по вопросам строительства Любовь Финаева.
— В этом году мы планируем уже переселить туда жите-
лей, — сообщила она.
Кроме того, как отметила Любовь Финаева, по про-
грамме реновации уже начали строить дома в районах 
Москворечье-Сабурово и Чертаново Южное. Также раз-
рабатываются проекты по 17 площадкам, три из которых 
будут в Даниловском районе, где и проходила встреча с 
горожанами. Всего в Южном округе выделили 21 пло-
щадку для строительства по программе реновации. 
В городскую программу, которую утвердили год назад, 
в общей сложности вошли 5177 домов, из них 378 до-
мов в 10 районах Южного округа. В Даниловском районе 
в программу вошел 31 дом. Этапы реализации програм-
мы будут разработаны и утверждены не позднее декабря 
2019-го.
— Уже утверждены стандарты по отделке помещения 
и благоустройству территории, — отметила зампрефек-
та. — Также утвердили систему обустройства и работы 
информационных центров самой программы.

АНАСТАСИЯ 
БУНТОВА   
okruga@vm.ru 

Квадратные 
метры счастья 
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5В ОКРУГЕ
Этикету ношения шляпок научат посетителей 
библиотеки № 157 на встрече в цикле 
«IQ-Девичник» 29 июля 
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Столичные пожарные от-
метили, что профилактика 
пожаров — ныне основа их 
деятельности. В связи 
с этим в лесопарковых 
зонах регуляр-
но спецтехника 
проливает траву 
(в первую очередь 
сухую), чтобы из-
бежать возгора-
ний. Это прово-
дится и в «Цари-
цыне».
— Для этого привлекаются 
сводные отряды, состоя-
щие из 1000 человек 
и 500 машин, — рассказал 
замначальника Управле-
ния пожарно-спасатель-

ных сил МЧС Сергей Смы-
галин (на фото) во время 
пресс-конференции в глав-
ном управлении МЧС по 
Москве.

С помощью та-
ких мероприя-
тий второй год 
в столице не до-
пускается лес-
ных пожаров. 
Большое вни-
мание уделяет-
ся патрулирова-

нию около водоемов и рек.
— В Москве в этом году уто-
нули 27 человек, этот пока-
затель в пять раз меньше, 
чем по России, — отметил 
главный государственный 

инспектор по маломерным 
судам Владимир Волков. — 
При этом по статистике 
70 процентов утонувших 
находились в состоянии 
алкогольного опьянения.
Всего в этом году произо-
шло 109 происшествий на 
прудах, были спасены 
89 человек. Это стало воз-
можным благодаря орга-
низации работы 17 обще-
ственных спасательных 
постов и маршрутов бере-
гового патрулирования. 
При этом снизились и ко-
личество пожаров, и коли-
чество пострадавших.
АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
a.obiedkov@vm.ru

В связи с пожароопасным периодом, который продолжается уже второй 
месяц, сотрудники столичного МЧС рассказали об обеспечении безопас-
ности в летний период на территории Южного округа.

Лучшие показатели по спасению 
О дополнительном образо-
вании для столичных уче-
ников рассказала Надежда 
Куранина, председатель 
московского регионально-
го отделения Российского 
движения школьников, ди-
ректор Дворца творчества 
детей и молодежи имени 
Гайдара. 
— Мы находимся на одной 
из подмосковных баз Де-
партамента образования — 
в оздоровительно-образо-
вательном центре «Патри-
от» Центра патриотическо-
го воспитания и спорта. 
Профильная смена для де-
тей длится две недели, — 
рассказала Надежда Кура-

нина во время пресс-
тура. — В течение первой 
недели они получают тео-
ретические знания, во вре-
мя второй — применяют 
полученные навыки и ис-
пользуют их в своих проек-
тах. Сессии организовыва-
ются по четырем направле-
ниям: личностное, инфор-
мационно-медийное, граж-
данская активность и воен-
но-патриотическое.
В числе занятий — обуче-
ние общению жестами, 
компьютерная грамот-
ность, физическая подго-
товка и многое другое. 
В ходе пресс-тура в «Пат-
рио те» выступил и предсе-

датель Российского движе-
ния школьников, летчик-
космонавт Сергей Рязан-
ский.
— Сейчас охват нашего 
движения более 25 миллио-
нов человек, и мы постоян-
но увеличиваем это число. 
Стараемся, чтобы наши 
программы были интерес-
ными, могли заинтересо-
вать ребят от 8 до 18 лет. 
Чтобы они получали здесь 
новые знания. После завер-
шения курса школьники 
уезжают с новыми идеями 
и новыми друзьями, — рас-
сказал Сергей Рязанский.
САМЕР МУСТАФА
okruga@vm.ru

Ученики 400 школ столицы ежегодно принимают участие в выездных об-
разовательных курсах Российского движения школьников. Сессии орга-
низовываются на постоянной основе — около двенадцати в год.

Теорию и практику сдаем на отлично 

17 июля 2018 года. Батуты 
в «Тюфелевой роще» очень по-
нравились жительнице округа 
Арине Ватлиной (1). 13 июля 
2018 года. Москвичка Ирина 
Слободян спасается от жары 
у фонтана в «Садовниках» (2)

КУДА СХОДИТЬ 
НА ПИКНИК

АДРЕСА 

■ Каширское ш.,142, 
корп. 2
■ Гурьевский пр-д, 
11–17
■ ул. Липецкая, 28–32
■ Шипиловский пр-д, 
65–69
■ ул. Мосстройпуть,145
■ Сумской пр-д, напро-
тив дома № 29
■ ул. Днепропетровская, 
напротив дома № 12б
■ ул. Чертановская, 
напротив дома № 66, 
корп. 1

Уголок 
прохлады 
возле 
дома 

Еще один плюс этого ме-
ста — живописные пейза-
жи, которые при желании 
можно запечатлеть. А утки 
могут составить вам компа-
нию и попозировать для 
фото.   

КУПАТЬСЯ ЗАПРЕЩЕНО
Если ваша главная цель во-
все не устроить пикник, 
а приятно провести время 
у воды, то, перейдя реку Го-
родню, можно прогуляться 
до Борисовских прудов. 
Идем в сторону северного 
берега. Оттуда открывается 
вид на противоположный 
берег, где возвышается 

храм Живоначальной Трои-
цы. Там же, на северном бе-
регу, мальчишки трениру-
ются в гребле, а кто-то 
в тени деревьев переодева-
ется для купания. Но не сто-
ит спешить — купаться 
здесь запрещено.  Вода и бе-
рег не приспособлены для 
этого. Об этом  напоминают 
сотрудники МЧС, которые 
патрулируют это место.

ГОЛУБАЯ ЛАГУНА
Парк «Тюфелева роща» — 
новый, его открытие пока 
не состоялось. Тем не менее 
люди уже сюда приходят, 
чтобы спастись от изнуряю-
щей духоты. Когда захо-
дишь на территорию парка, 
появляется чувство, что по-

Всю прошлую неделю Мо-
скву поливало дождем слов-
но из ведра. Но теперь солн-
це выглянуло из-за туч и, по 
прогнозам синоптиков, 
ждет нас «жареное солнце 
больших городов», как пела 
Чичерина. Корреспондент 
«ЮГ» узнала, где в округе 
можно приятно провести 
выходные в такую погоду. 

ШАШЛЫКИ И ПЕЙЗАЖИ
Выходим из станции метро 
«Борисово», что на салато-
вой линии. Здесь очень хо-
рошо смешивается нетрону-
тая человеком природа 
и благоустроенная террито-
рия у реки Городни. В выход-
ные тут особенно комфорт-
но. На правом и левом бере-
гах можно пожарить шаш-
лык. Для этого оборудованы 
беседки с мангалом. Удиви-
тельно, но народ есть даже 
в будни, поэтому совет: при-
ходить сюда нужно с утра. 

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru 

пал на курорт. Ноги сами ве-
дут тебя по каучуковому по-
крытию, из которого сдела-
ны тропинки, по бокам кра-
суются луга. На зеленые 
зоны выделили более поло-
вины пространства из об-
щей площади парка в 10 гек-
таров. Посетителям уже 
успел полюбиться искус-
ственный пруд с лазурной 
водой. Застройщики гово-
рят, что вода там очищается 
пятиступенчатым филь-
тром, это создает эффект 
«голубой лагуны». Сам пруд 
декоративный, но здесь 
можно помочить ноги. 
У воды установили скамей-
ки и большой навес: он по-
может укрыться от паляще-
го солнца. Пергола идет 
вдоль всего парка. На дру-
гом его конце можно за-
браться на смотровую пло-
щадку, почти такую же, как 
в «Зарядье», но с видом на 
просторы «Тюфелевой 
рощи».

СОЛЯРИЙ 
ПОД ОТКРЫТЫМ НЕБОМ
Еще одно новое место — 
Братеевская пойма. Отлич-
ный пример обустройства 
парка у водоема. Здесь есть 
12 спусков к воде. Однако 
искупаться здесь тоже не по-
лучится. Придется все же 
поискать в городе другие 
места, а то и вовсе отпра-
виться в Подмосковье. Но 
что здесь точно можно сде-
лать — принять солнечные 
ванны. В парке для этого об-
устроили площадку — от-
крытый солярий площадью 
208 квадратных метров обо-
рудовали 14 шезлонгами. 
Именно здесь можно полу-
чить настоящий голливуд-
ский загар. Отличный вари-
ант для тех, кто этим жар-
ким летом остался в столи-
це. Рядом с так называемой 
пляжной зоной раскинулась 
территория тихого отдыха. 
Там разместили 14 качелей, 
23 беседки для настольных 
игр и восемь точек для пик-
ника. Словом, отдохнуть 
можно и душой, и телом.

Братеевская 
пойма и Тюфелева 
роща — отличный 
вариант для тех, кто 
пока еще ждет отпуска 
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6 ГОРОД И ВЛАСТЬ
Беседа о волонтерской деятельности «Кто, если 
не я?» состоится 1 августа по адресу: Варшавское 
шоссе, 88. Начало в 19:00 
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На часах 9:00. Мы встреча-
емся с волонтером штаба 
мэра Москвы  Сергея Собя-
нина Викторией Тиуновой 
в районе Зябликово. Имен-
но оттуда пришло послед-
нее обращение в штаб.
— От жителя к нам посту-
пило сообщение, что около 
подъезда был разрушен ас-
фальт и просел сам грунт 
дороги, — рассказывает 
Виктория. — Жалобы нам 
присылают по электрон-
ной почте, иногда жители 
сами приходят в штаб на 
Новом Арбате, 36. Проблем 
достаточно: от перегорев-
шей лампочки в подъезде, 
которую не заменили, до 
протечки крыши на по-
следнем этаже. 

За первые две недели рабо-
ты волонтеров штаба заре-
гистрировали 430 обра-
щений.
— Для начала мы едем по 
адресу с нашими специаль-
ными красными наклейка-
ми. Смотрим, действитель-

но ли есть проблема, фото-
графируем, размещаем на-
клейку и пишем об этом на 
портал «Наш город», — 
объясняет Виктория Тиу-
нова.

После первого выезда сле-
дует второй. Волонтеры 
проверяют, действительно 
ли устранена проблема 
и тогда прикрепляют на-
клейку зеленого цвета.
Кроме того, волонтеры рас-
сказывают, как пользо-

ваться порталом «Наш го-
род», чтобы жители в даль-
нейшем могли отправлять   
обращения самостоятель-
но. Они объясняют процесс 
регистрации проблемы 

и устанавливают на теле-
фон нужное приложение.
Тем временем мы подхо-
дим к подъезду на улице 
Мусы Джалиля, откуда по-
ступила жалоба. Разница 
есть: яму на дороге у дома 
коммунальные службы 
устранили. 
— Город уже создал систе-
му, которая позволяет ре-
шать мелкие проблемы 
прямо из дома. На самом 
деле мы лишь показываем, 
что портал работает. Очень 
четко, слаженно и опера-
тивно, — рассказывает 
Виктория и прикрепляет 
на подъезд наклеку уже 
другого цвета —  зеленого.
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

Штаб мэра Москвы Сергея Собянина запустил акцию «Добрые дела». Волонтеры принимают жалобы москвичей и учат их пользоваться порталом «Наш 
город», благодаря которому сейчас решается большинство проблем в городе. В штаб обращаются жители с разными жалобами: не меняют лампочку 
в подъезде, не убирают двор, сломана детская площадка. При участии волонтеров проблемы решаются в короткий срок. 

Адреса обозначат, проблемы устранят 

23 июля 2018 года. Волонтер штаба Виктория Тиунова прикрепля-
ет зеленую наклейку на подъезд, жители которого подали жалобу 

Руководитель штаба мэра Москвы 
Сергея Собянина Константин Рем-
чуков заявил о начале обучения во-
лонтеров правилам поквартирного 
обхода избирателей.
— Главной формой нашей агитации 
будет движение от двери к двери, от 
человека к человеку, — сказал Рем-
чуков.
Обучение пройдут более 10 тысяч 
волонтеров штаба. Для них подгото-
вили методички, рекомендации 
и данные об изменениях в Москве за 
последние несколько лет. Поквар-
тирный обход начнется в августе.
АНДРЕЙ БЕЛЯК
okruga@vm.ru

Волонтеры штаба приступи-
ли к обучению правилам по-
квартирного обхода.

Подготовка 
активистов 

Обладатель Кубка Стэнли, форвард 
хоккейной сборной России и клуба 
НХЛ «Вашингтон Кэпиталз» Алек-
сандр Овечкин (на фото) рассказал 

волонтерам, как 
изменилась Мо-
сква за последние 
годы.
— Чемпионат 
мира поменял 
имидж и Москвы, 
и в целом страны. 
Все иностранцы 

были удивлены красотой столи-
цы, — сказал он.
Чемпион отметил и высокий ко-
мандный дух в штабе мэра, кото-
рый, по его словам, сравним с атмос-
ферой в сборной России по хоккею.
АНДРЕЙ БЕЛЯК
okruga@vm.ru

Хоккеист Александр Овеч-
кин встретился с волонтера-
ми штаба мэра Москвы.

Пообщались 
с легендой 

Волонтеры ФИФА, которые 
принимали участие в орга-
низации чемпионата мира 
по футболу 2018 года, при-
соединились к работе шта-
ба мэра Москвы Сергея Со-
бянина.
— Ранее у нас было около 
7 тысяч волонтеров, а сей-
час более 10,3 тысячи. По-
сле чемпионата мира более 
2 тысяч волонтеров объяви-
ли о своем желании присое-
диниться к нам, — сказал 
руководитель штаба Собя-
нина Константин Ремчуков.
Сами волонтеры говорят, 
что работа в штабе — хоро-
шая возможность помочь 
Москве становиться лучше. 
Корреспонденты нашей га-
зеты расспросили новопри-
бывших волонтеров об их 
работе на чемпионате 
мира. По словам Алексан-
дра Рязанцева, он работал 
с волонтерами в аэропорту.
— На этом чемпионате я за-
нимался координацией 
других ребят, обеспечивал 
их взаимосвязь с аэровок-
зальным комплексом «Ше-
реметьево», помогал бо-
лельщикам. Замечу, что 
в столице организация чем-
пионата была на очень вы-
соком уровне, — сказал 
Александр.
Студентка МГПУ Ирина 
Маркина отметила не толь-
ко уровень организации, но 
и атмосферу праздника.
— Я в восторге от волонтер-
ства на чемпионате. В Мо-
скве было столько болель-
щиков, особенно испаного-
ворящих, и для меня это 
была отличная возмож-
ность поговорить на испан-
ском с носителями. Особен-
но мне запомнились бо-
лельщики из Аргентины, 
потому что они создавали 
атмосферу праздника, — 
сказала Ирина.

Город уже создал систему, 
позволяющую исправлять 
коммунальные недочеты 

Число волонтеров 
постоянно растет 

25 июля 2018 года. Волонтеры, которые участвовали в организации чемпионата мира по футболу — 2018, присоединились 
к штабу мэра Москвы Сергея Собянина. На фото на первом плане волонтер Ирина Золотухина

АНДРЕЙ БЕЛЯК
okruga@vm.ru 
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7МЕДИЦИНА
Лекции на тему профилактики вирусных гепатитов 
проведут до 28 июля в городских поликлиниках 
и клинико-диагностических центрах 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
27 июля 2018
№ 31 (807)
UGORIZONT.RU

За две недели более семи тысяч жителей прошли обсле-
дование на выявление патологии рака молочной желе-
зы и простаты. 21 июля в поликлинике № 52 в акции 
приняли участие 545 человек.
Обследование проходит бесплатно, что не может не ра-
довать жителей — ведь такой анализ, как правило, сто-
ит не менее пяти тысяч рублей. 
...С 8 утра на втором этаже поликлиники уже небольшая 
очередь на регистрацию для обследования. Мужчины 
и женщины разного возраста хотят проверить свое здо-
ровье.
— Врач сказал, что мужчинам нужно проверяться время 
от времени. Особенно если у родственников была такая 
проблема, — говорит житель округа Виктор Смирнов. — 
Лучше знать заранее о том, что у тебя происходит вну-
три, чтобы потом не было поздно. Но я уверен, что при-
шел сюда за подтверждением, что я здоров.
У мужчин проверяют наличие простатического специ-
фического антигена — его высокий уровень приводит 
к раку простаты. А у женщин исследуют гены BRCA 
и BRCA2 — они отвечают за рак молочной железы и яич-
ников. 
— Это обследование сможет сделать только житель Мо-
сквы с постоянной регистрацией. После заполнения ан-
кеты в процедурном кабинете у пациента берут кровь, — 
рассказывает заведующая филиалом № 3 поликлиники 
№ 52 Лариса Антонова. — Результатов ждать придется 
дольше обычного. От месяца и более. Затем мы обзвани-
ваем всех пациентов, чтобы они забрали результаты.
Бесплатный онкоскрининг уже проводился в марте это-
го года. Тогда за два дня анализы сдали около 16 тысяч 
человек — 3361 мужчина и более 12 тысяч женщин. Ак-
ция будет проводиться до сентября 2018 года по суббо-
там в районных поликлиниках. Результаты можно полу-
чить по электронной почте или в больнице.
Если результаты анализа укажут на отклонения от нор-
мы, женщины будут консультироваться в клинике жен-
ского здоровья Московского клинического научного 
центра имени Анатолия Логинова, а мужчины будут 
проходить дальнейшее обследование в поликлинике.
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

В Москве 7 июля стартовала программа «Я вы-
бираю здоровое будущее». Пациентов обсле-
дуют на рак простаты и молочной железы. 

Пройти обследование 
можно бесплатно 

21 июля 2018 года. Медсестра Екатерина Каипназарова берет 
кровь на анализ у пациентки Елизаветы Смирновой

Микробиолог больницы 
имени Юдина Анна Садов-
никова заняла первое место 
в конкурсе «Красота микро-
мира — 2018». Одержать 
победу сотруднице помог 
пейзаж усадьбы Кусково, 
выращенный специали-
стом с помощью бактерий. 
Красоту микроорганизмов 
оценили и «ЮГ».
В лаборатории, как в столо-
вой: стены в кафеле, а на 
стойке — десятки чашек. 
Правда, с обычными чашка-
ми их роднит разве что на-
звание. Чашки Петри боль-
ше напоминают стеклян-
ные крышки.
— А вот и мой шедевр, — 
поднимает одну из «кры-
шек» Аня. — Церковь в ли-
стве на закате. Именно та-
кой я впервые увидела 
усадьбу Кусково.

КАРТИНЫ 
НА ЧАШКАХ ПЕТРИ 
Косая челка, озорная 
стрижка, очки в модной ро-
говой оправе а-ля «восьми-
десятые» — хрупкая Аня Са-
довникова напоминает де-
вочку-подростка, смеха 
ради примерившую мамин 
белый халат. 
— И это, в общем, недалеко 
от истины, — улыбается 
Аня. — Мама у меня — аку-
шер-гинеколог, поэтому 
особенно долго раздумы-
вать над тем, кем я стану, 
когда вырасту, мне не при-
шлось. Точно знала, что 
продолжу династию. 
Правда, перед самым по-
ступ лением поразмыслить 
Ане с мамой все-таки при-
шлось — над специализаци-
ей будущего медика.
— Мама считала, что 
с моим интровертным ти-
пом характера мне стоит 
идти в науку, — поясняет 
девушка. — Я так и сделала. 
Окончила вуз по профилю 

«врач лабораторной диа-
гностики» и ни разу об этом 
не пожалела. Микробиоло-
гия — это мое!
Мы рассматриваем пейзаж 
в чашке Петри, и я удивля-
юсь тому, как девушке уда-
лось создать разные цве-
та для деревьев, заката 
и церкви.
— Ничего сложного, — объ-
ясняет она. — Розовый цвет 
дает кишечная палочка, си-
ний — клебсиелла, голу-
бой — энтерококки, беже-
вый — ацинетобактер, а зо-
лотистый — стафилококк.
По словам Анны, у микро-
бов на все есть свое мнение, 
и оно не всегда совпадает 
с мнением ученых. Для того 
чтобы потренироваться 
в «дрессуре» микроорганиз-
мов, сотрудники лаборато-
рии на досуге создают с их 

помощью картины на чаш-
ках Петри. Этот процесс по-
могает вычислить слабые 
места микробов, а также 
факторы, влияющие на их 
рост и развитие. Впослед-
ствии эти знания помогут 
при назначении терапии 
пациентам. Поэтому когда 
медикам предложили при-
нять участие в общероссий-
ском конкурсе «Красота ми-
кромира», в рамках которо-
го микробиологам предла-
гается выращивать карти-
ны из бактерий, они просто 
не смогли отказаться.

ОБЩАЯ ПОБЕДА
Аня в Москве живет уже де-
сять лет. И несмотря на то, 
что самым любимым ме-
стом в ставшем уже родным 
за эти годы городе для нее 
является парк «Коломен-

ское», идея нарисовать Кус  
ково возникла у нее после 
одной из летних прогулок. 
— Просто я впервые побы-
вала в усадьбе, — признает-
ся девушка. — И этот закат 
всплыл в памяти сразу после 
того, как объявили, что те-
мой конкурса будут досто-
примечательности региона. 
О том, что ее взгляд на до-
стопримечательности удо-
стоился первого места, Ане 
сообщили коллеги.
— Когда из конкурсного ко-
митета позвонили в боль-
ницу — ликовала вся кафе-
дра! — вспоминает она. — 
Ведь все мои коллеги при-
частны к победе — без их 
помощи я даже и не пыта-
лась бы ничего сделать. 
Ну а после всех поздравле-
ний мама с дочкой отмети-
ли победу чаем с тортом.

20 июня 2018 года. Специалист 
больницы им. Юдина Анна Са-
довникова победила в конкур-
се «Красота микромира — 
2018» (1). Она вырастила 
из бактерий пейзаж усадьбы 
Кусково (2)

ВИКТОРИЯ 
ФИЛАТОВА   
okruga@vm.ru 

«Красота микромира» — 
конкурс для специали-
стов в области микро-
биологии. Они выращи-
вают из бактерий настоя-
щие полотна, с детально 
изображенными на них 
архитектурными объек-
тами, символами города 
или даже целого реги-
она. Среди участников 
конкурса — микробио-
логи со всей России: от 
Калининграда до Кам-
чатки. Врачи используют 
микробиологические 
среды, на которых воз-
будители инфекций при 
разных условиях прорас-
тают разными цветами.

КСТАТИ
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МЕСТО И ВРЕМЯ

Где делают онкоскрининг в Южном округе:
■ Поликлиника № 166, ул. Домодедовская, 9: 
28 июля, 15 сентября
■ Поликлиника № 67, Варшавское ш., 19, стр. 3: 
4 и 18 августа
■ Поликлиника № 214, ул. Елецкая, 14: 11 августа
■ Поликлиника № 52, ул. Медынская, 7, корп. 1: 
25 августа
■ Поликлиника № 2, ул. Фруктовая, 12: 1 сентября
■ Поликлиника № 210, Каширское ш., 57, корп. 1: 
8 сентября
■ Поликлиника № 170, ул. Подольских Курсантов, 2, 
корп. 2: 22 сентября

Вместо 
красок — 
бактерии 
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8 Я ШАГАЮ ПО РАЙОНАМ
Тренинг по ораторскому мастерству 
проведут 30 июля в 15:00 в центре досуга 
«Личность» (ул. Медиков, 3) 
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Быстрорастворимая 
жизнь 
Кофе был для тех, кому лень 
или некогда настоящий кофе гото-
вить. Хлопнул ложку порошка 
в чашку, и готово! С тех пор в нашу 
жизнь пришло много быстрораст-
воримых явлений. Да что там, вся 
жизнь таким явлением стала!
Мы уже не пишем, как любим де-
вушку, в длинном бумажном пись-
ме. Это жуткий анахронизм! Мы 
экономим время и силы и шлем ей 
в мессенджере красное сердечко. 
А если она не пришлет в ответ что-
то обнадеживающее, отправим 
сердечко другой. Потому что заво-
дить романы теперь можно быстро.
А есть еще феномен быстрораство-
римого общения. Мы не едем 
к маме, живущей даже за пару со-
тен километров. Зато мы почти 
каждый день по дороге от дома 
к метро разговариваем с ней 
по мобильному. Ну чтобы времени 
не терять. Удобно. Спасибо тебе, 
прогресс! А если забыли, как мама 
выглядит, можно переключиться 
в режим видеозвонка. 
Мы не читаем детям вслух книги 
и не обсуждаем их. Мы включаем 
телик с мультиками и занимаемся 
своими делами. Все на бегу. И так 
без остатка растворяется жизнь...

На этой неделе, 24 июля, был 
очень любопытный празд-
ник — День растворимого ко-
фе. Он впервые по явился 
в продаже в 1909 году.

РЕПЛИКА

НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru 

БЕЗОПАСНОСТЬ

■ В районе Нагатино-
Садовники 26-летний 
водитель такси до смер-
ти избил своего сооте-
чественника — гражда-
нина Узбекистана. Муж-
чина явился с повинной 
в местное отделение по-
лиции. Правоохраните-
ли проводят проверку.

■ В районе Москворе-
чье-Сабурово на Бори-
совских прудах мужчину 
во время ссоры ранили 
шампуром. Полицей-
ские выясняют обстоя-
тельства случившегося. 

■ Полицейские округа 
провели в Царицыне 
«Урок дорожной безо-
пасности». Занятие ор-
ганизовали для детей, 
отдыхающих по про-
грамме «Московская 
смена» на базе террито-
риального центра соц-
обслуживания «Цари-
цынский».

НАГАТИНОСАДОВНИКИ

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ВЛАСТЬ

Героиня произведения «Боль-
шая маленькая девочка. Книга 
вторая. Рецепт волшебного 
дня» придумала необычное 
блюдо — огурец с сахаром. В на-
чале мероприятия все гости 
биб лиотеки его попробовали. 
Ребятам блюдо пришлось по 

вкусу. Тем временем библиоте-
карь Алена Ягжина рассказала 
собравшимся несколько удиви-
тельных фактов об огурце. Ока-
залось, что в честь овоща 
27 июля в Суздале проходит це-
лое празднество. Там можно 
увидеть даже памятник огурцу. 
А вот в Иране огурец — это во-
все фрукт, поэтому на стол его 
подают в качестве десерта. 
После этого ребят ждало твор-
ческое задание. Они должны 
были сделать аппликацию огур-
ца: на заранее подготовленные 
раскраски дети приклеивали 
маленькие кусочки бумаги. 
У каждого получилась особен-
ная и неповторимая картина!
— Встреча прошла интересно. 
Я узнала много нового. Особен-
но меня удивило, что огурцу по-
свящают памятники, — подели-
лась гостья библиотеки Викто-
рия Кирякина.

День огурца отпраздновали в библиотеке № 141. Необычное мероприятие для юных жителей округа провели в рам-
ках программы «Садовые истории». Гости обсудили рецепт волшебного дня, описанный в книге Марии Бершадской. 

День огурца: для нас овощ, а для иранцев фрукт 

19 июля 2018 года. Школьница Виктория Кирякина демонстрирует апплика-
цию, сделанную во время празднования Дня огурца в библиотеке № 141 

22 июля 2018 года. В парке «Садовники» прошел фестиваль бездомных собак, где каждый желающий мог забрать домой четвероногого друга. Однако 
для этого будущий хозяин должен был пройти процедуру «усыновления» — обязательное собеседование с куратором питомца. Задача специалистов — ра-
зобраться, подходит ли этот хозяин собаке, смогут ли они подружиться. Это очень важный момент, ведь душа есть не только у человека, но и у братьев наших 
меньших. И ранить ее намного проще, чем это кажется. Волонтер Ирина Матушкина (на фото) помогала на фестивале найти хозяина Кнопе. Всего на выставке 
местные приюты представили 70 собак. Дом в этот день обрели лишь 10 из них. Но, как признались организаторы, это хороший показатель. Тем, кто забрал 
питомца к себе, действительно повезло: они обрели настоящего друга, который вне зависимости от обстоятельств всегда протянет лапу помощи

ЦАРИЦЫНО

Наши корреспонденты побывали на фестивале бездомных собак, отметили День 
огурца и узнали, что на пенсии спасает от одиночества

Мы уделяем боль-
шое внимание эко-
логическому про-
свещению юных 
жителей района: 

в школах и библиотеках часто 
проводятся подобные занятия. 
Они учат ребят бережному от-
ношению к природе. 

ЕЛЕНА ТИШКОВА
депутат муниципального округа 
Царицыно

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

П
ЕЛ
АГ
И
Я

 З
АМ

Я
ТИ
Н
А

И
РИ

Н
А 
ХЛ
ЕБ
Н
И
КО
ВА



Итак, она звалась Татьяной. 
А точнее, зовется. Это имя Нгуен 
Тхи Тхом, 67-летняя пенсионер-
ка, живущая в районе Бирюлево 
Западное, придумала себе сама. 
— Чтобы русским людям было 
удобно, — объясняет она. 

А еще имя Татьяна подходит ей 
согласно церковному календа-
рю: вьетнамка, рожденная в Ха-
ное, однажды приняла правосла-
вие и с тех пор каждое воскресе-
нье ходит в церковь. 
Живет Татьяна одна: детей нет, 
муж, ради которого она — вы-
пускница вьетнамского языко-
вого вуза, проходившая в нашей 
стране практику как преподава-
тель русского языка для ино-
странцев, — почти 40 лет назад 
решила остаться в России, недав-
но умер.
— Одиноко мне стало, тяже-
ло, — старательно выговаривает 
русские слова женщина. — Мы 
всю жизнь вдвоем были. 
Эта тоска и привела Татьяну-
Тхом в центр соцобслуживания 
«Чертаново». Знакомые подска-
зали, мол, здесь — люди увлечен-
ные, они помогут справиться 
с печалью. Кружок вязания, тан-

цы, физкультура — Татьяна не 
отказывалась ни от чего. Гово-
рит, училась у русских подруг: 
вязать, готовить (и солянку, 
и борщ), да что там — понимать 
жизнь. Конечно, Татьяна не за-
бывает Вьетнам: временами она 
мечтает съездить туда хоть на 
пару дней. Но недешевое это 
удовольствие для пенсионерки.
— Зато у меня есть вьетнамские 
песни. Когда захочу, включаю 
и слушаю. И пою. Хотя не очень 
умею, но нравится, — говорит 
Тхом и смеется.
Когда она узнала, что  в ТЦСО 
в рамках программы «Москов-
ское долголетие» проводятся за-
нятия по хоровому пению, сразу 
записалась.
— Русские песни певучие, — по-
ясняет пенсионерка. — Они 
очень помогают учить язык. 
Где бы Татьяна ни находилась, 
куда бы ни шла и ни ехала, в сум-

ке у нее лежит листок со словами 
какой-нибудь русской песни. 
Может достать его в автобусе, 
в метро и учить, тихо-тихо напе-
вая под нос.
— Чтобы хорошо знать русский 
и для тренировки головы. «Ми-и-
иленький ты мой, возьми меня 
с собо-о-ой», «Пусть называют 
меня некрасивою»... Нравятся 
эти песни, — говорит она.
Как бы ни скромничала Татьяна, 
но по-русски она говорит пре-
восходно. Не всегда согласован-
но — не без этого, и короткими 
предложениями, но другой бы 
на ее месте был бы доволен та-
кими знаниями. Только не Тхом. 
Скандинавская ходьба, рукоде-
лие — она все кружки посещает. 
Да столько читает, что любой 
школяр-отличник позавидует.
—Я читаю книги, газеты. Конеч-
но, пока со словарем, — объяс-
няет Татьяна. — Ну ничего. Буду 

много песен учить, буду 
еще лучше по-русски го-
ворить.

9МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ
Вечер настольных игр для молодежи 
состоится 4 августа в 19:00 по адресу: 
Шипиловский пр-д, 49/1 
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По районам шагали  НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА, ОКСАНА КРУЧЕНКО, АЛЕКСАНДР КОНОВАЛОВ, АНАСТАСИЯ АНТРОПОВА okruga@vm.ru

КОРОТКО

■ В Чертанове Южном 
обсудили произведения 
мировой фантастики.

■ «Тульскую летопись 
предпринимателей» пе-
редали в Музей пред-
принимателей, мецена-
тов и благотворителей 
Донского района.

■ В Зябликове прошел 
шахматный турнир 
для участников «Мос-
ковского долголетия».

■  Выставка к 155-летию 
советского циркового 
артиста Владимира Ду-
рова открылась в Бра-
тееве. 

■ В Чертанове Цен-
тральном провели дет-
скую рыбалку.

■В Орехове-Борисове 
Северном организова-
ли площадку акции 
«Московский пленэр».

■ В Даниловском райо-
не состоялся уик-энд 
«Смена food waste». Го-
стям рассказали, как 
можно использовать 
остатки продуктов.

■ Новую остановку 
«7-й микрорайон Орехо-
ва-Борисова» ввели 
на маршруте № 704 
в Орехове-Борисове 
Южном.

■ В  Культурном центре 
Северного Чертанова 
прошла лекция «Мифы 
о ГМО». 

■ Правила безопасного 
поведения в интернете 
обсудили в Москворе-
чье-Сабурове. 

■ Фестиваль духовой 
музыки «Лето в Коло-
менском» стартовал 
в Нагатинском Затоне. 

■ Дворы по Фруктовой 
и Болотниковской ули-
цам благоустроят в рай-
оне Нагорный.

■  Воспитанница спорт-
школы № 47 в Бирюле-
ве Восточном Анна Ко-
марова приняла участие 
в финале Кубка России 
по плаванию.

Маяковский. Левее ЛЕФа
30 июля, начало в 17:30

«Автозаводская»
Культурный центр ЗИЛ, 
ул. Восточная, 4, корп. 1

Марина Краснова — один из лучших 
в России специалистов по творчеству 
Владимира Маяковского — отметит 
125-летний юбилей поэта лекцией 
про него и про Левый фронт. Посети-
тели  также узнают, как принимали 
Маяковского.

СМОТРИМ КОМЕДИЮ 
И СЛУШАЕМ 
КЛАССИКУ

АФИША

«ЮГ» подготовили 
подборку мероприя-
тий, спектаклей и вы-
ставок, которые стоит 
посетить.

Летний микс
31 июля, начало в 17:00

«Каширская»
Творческий центр «Москворечье», 
Каширское ш., 52

Уникальный шанс заняться подел-
ками, спеть, потанцевать — то есть 
представить свое собственное твор-
чество. Знание песен и песенок при-
ветствуется особо, так как последний 
день фестиваля «Летний микс» боль-
ше посвящен юным голосам.

Слишком женатый таксист
2 августа, начало в 19:30

«Серпуховская»
«Театриум» на Серпуховке, 
ул. Павловская, 6

Эта веселая, очень смешная и добрая 
постановка порадует истинных цени-
телей юмора. Спектакль представляет 
не только похождения таксиста Джона 
Смита, но и двух его жен. Пьесу Рэя 
Куни — одну из самых репертуарных 
в мире — поставил Сергей Ефремов.

Вечер фортепианной музыки
4 августа, начало в 19:00

«Каширская»
Музей-заповедник «Коломенское», 
пр-т Андропова, 39, стр. 69

Лауреат международного конкурса 
им. В. Горовица (непревзойденного 
интерпретатора произведений Шо-
пена) Павел Домбровский исполнит 
хиты польского композитора. В кон-
церте прозвучит и «Большой блестя-
щий полонез».

Садовое место можно 
почесть полотном
До 15 августа

«Царицыно»
Музей-заповедник «Царицыно», 
Второй оранжерейный корпус, 
ул. Дольская, 1

Выставка, посвященная ученому 
и писателю А. Т. Болотову, пред-
ставит работы студентов МАРХИ,  
выполненные во время летнего 
пленэра в «Царицыне».

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ВЛАСТЬ БИРЮЛЕВО ЗАПАДНОЕ

Одиночество — штука опасная. Так может затянуть, что в два счета человек из активного жизнелюба превратится 
в само воплощение печали. Благодаря программе «Московское долголетие» люди спасаются от одиночества и нахо-
дят новый смысл в жизни, которую привыкли считать скучной.

Вьетнамская бабушка учит русский и варит борщ 

16 июля 2018 года. Участница «Московского долголетия» Нгуен Тхи Тхом (на переднем плане) вместе с Надеждой Пичугиной, Людмилой Багазий и Люд-
милой Михайленок (на заднем плане слева направо) занимается физкультурой
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Нгуен Тхи Тхом ведет активный образ 
жизни: занимается скандинавской 
ходьбой и фитнесом 

Программу «Москов-
ское долголетие» ак-
тивно поддержива-
ют и наши депутаты. 
Мы всегда стараемся 

проводить для них различные 
мероприятия. Я как директор 
ТЦСО «Чертаново» непосред-
ственно занимаюсь досугом 
наших пенсионеров и делаю 
все для того, чтобы им не было 
скучно. 

ЕЛЕНА ЛЕЛИКОВА
председатель Совета депутатов 
муниципального округа Бирюлево 
Западное

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Пять дворовых территорий благоустроят 
в Нагорном районе за счет средств 
от платных парковок 
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Вы писали — мы помогли.  
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с понедельника по пятницу (499) 557-04-24, доб. 244    ug@vm.ru 

Последствия аварии устранили 
ВОПРОС  У меня дома настоящая сауна из-за коммуналь-
ной аварии, которая произошла во время капитального 
ремонта в подвале под моей квартирой. Просим срочно 
принять меры, жителям дышать нечем. 
Валентина Плетнева, район Чертаново Южное

ОТВЕТ  По информации ГБУ «Жилищник района Черта-
ново Южное» в подвале жилого дома № 51 по Чертанов-
ской улице выявили неисправность запорной арматуры 
на системе центрального отопления. Из-за этого в квар-
тире отслоились обои от стен в прихожей и пластиковые 
панели в туалете. Работы по устранению аварийной си-
туации в подвале выполнены, течь устранена. Акт в стра-
ховую компанию для возмещения убытков выдан на 
руки заявителю.
Николай Щербаков, глава управы района Чертаново Южное

Проблем с горячей водой больше нет 
ВОПРОС  На протяжении года у нас в доме № 34, корпус 5, 
по улице Воронежская нет горячей воды. С утра из кра-
на для горячей воды идет холодная, бывает немного те-
плая, а потом опять холодная. Включают теплую воду че-
рез раз. Помогите разобраться в ситуации. 
Нина Бадайкина, район Орехово-Борисово Южное

ОТВЕТ  По вышеуказанному адресу сотрудники «Жилищ-
ника района Орехово-Борисово Южное» отремонтиро-
вали стояк системы горячего водоснабжения. Темпера-
турный режим ГВС в квартире восстановлен. По вопро-
сам эксплуатации жилого фонда и благоустройства дво-
ровой территории можно обращаться в ГБУ «Жилищник 
района Орехово-Борисово Южное» по адресу: ул. Елец-
кая, 16, корп. 1, тел. (495) 398-47-33. 
Валентина Козельская, глава управы района Орехово-Борисово Южное

Кто должен проверять счетчики 
ВОПРОС  В нашем доме по адресу: Кировоградская, 42, 
корп. 1, поверку счетчиков воды необходимо выполнять 
раз в четыре года. Вопрос: кто должен платить за это — 
«Жилищник» или собственник? 
Оскар Макаров, район Чертаново Южное

ОТВЕТ  Замена и поверка индивидуальных приборов уче-
та не относятся к услугам по содержанию и ремонту об-
щего имущества многоквартирного дома и коммуналь-
ным услугам. Такие счетчики устанавливают специали-
зированные организации, имеющие аккредитацию на 
данный вид работ. Жители вправе выбрать любую орга-
низацию, обладающую необходимыми разрешительны-
ми документами.
Николай Щербаков, глава управы района Чертаново Южное

Лифты отремонтируют осенью 
ВОПРОС  В нашем доме № 48, корпус 1, по улице Борисов-
ские Пруды начали ремонтировать грузовой лифт. Од-
нако с марта ремонтные работы приостановили. Хотим 
уточнить: будет ли продолжен ремонт и заменят ли два 
оставшихся лифта?
Лидия Рыбакова, район Братеево

ОТВЕТ  Сейчас подрядная организация меняет лифтовое 
оборудование в вашем доме. Инспектор Ростехнадзора 
во время проверки и составления акта контрольного ос-
мотра выявил нарушения. Подрядная организация в на-
стоящее время их устраняет. Всего в доме нужно за-
менить шесть лифтов. Работы закончатся в ноябре 
2018 года. 
Александр Воробьев, глава управы района Братеево

С апреля этого года житель-
ница Бирюлева Восточного 
Венера Акчурина добива-
лась установки дорожных 
знаков, которые снесло ура-
ганом. Различить пешеход-
ный переход можно было 
только по разметке, но со 
временем и она стерлась. 
Переход на другую сторону 
улицы превратился в насто-
ящее испытание, которое 
при интенсивном движе-
нии автомобилей осилит 
разве что герой боевика. 
Москвичка неоднократно 
писала обращения в упра-
ву Бирюлева Восточного 
и префектуру Южного 
округа, но свежая разметка 

появилась только перед 
приездом корреспондента 
«ЮГ». На дороге установи-
ли и знаки, предупреждаю-
щие о пешеходном пере-
ходе.
— Новую разметку нанесли 
после очередного моего об-

ращения, — рассказала Ве-
нера Акчурина.
Осматриваем обновленные 
указатели — они видны из-
далека, их мачты надежно 
закреплены. Разметка, 
в свою очередь, нанесена 
качественно и явно способ-
на выдержать бесконечный 

поток проезжающих здесь 
машин.
— Почему нельзя было про-
извести ремонт рань-
ше? Сколько мы этого доби-
вались! — делится житель-
ница. — Неужели нельзя 
было сделать быстрее?

Оказалось, нельзя. 
Как нам поясни-
ли в префектуре 
ЮАО, дело в том, 
что участок авто-
дороги находил-
ся в очереди на 
рекон струкцию: 

проблема восстановления 
дорожных знаков и размет-
ки была вопросом времени. 
Главное — теперь проблема 
решена и местные жители 
могут безопасно перехо-
дить здесь дорогу.
МИХАИЛ САВКИН
okruga@vm.ru

16 июля 2018 года. Жительница Бирюлева Восточного Венера Акчурина идет по пешеходному пе-
реходу, где после ее обращения восстановили дорожную разметку

МЕРЫ ПРИНЯТЫ

В редакцию «ЮГ» обратились жители дома № 51 по Бирюлевской улице. Они пожалова-
лись на небезопасный пешеходный переход. Еще весной там сильным ураганом снесло 
дорожные знаки. А разметка, по которой можно было ориентироваться, вскоре стерлась. 

Спасительная зебра вернулась на улицу 

Дорожные знаки 
установили, 
разметку нанесли 

Сама префек-
тура вопросом 
восстановления 
дорожных зна-
ков и разметок 

не занимается. Мы явля-
емся именно контроли-
рующим органом. 
Мониторинг ситуации 
и ремонт дорог входят 
в обязанности дорожных 
служб — по их иници-
ативе нанимаются под-
рядные организации, 
которые позже и про-
изводят необходимые 
работы. 
Участок на Бирюлевской 
улице, по поводу которо-
го поступила жалоба от 
жителей, входил в чис-
ло объектов, где была 
запланирована рекон-
струкция. В том числе на-
несение новой разметки. 
Сроки реализации про-
екта определял балансо-
держатель.

АЛЕКСЕЙ ЕРОШИН
руководитель аппарата пре-
фектуры ЮАО

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Первый тоннель на южном участке Большой 
кольцевой линии метро построят между 
станциями «Каховская» и «Зюзино» 
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27 июля 2018
№ 31 (807)
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В нашу редакцию обрати-
лась Галина Сурина, жи-
тельница Бирюлева Восточ-
ного. По словам москвички, 
дождь или паводки превра-
щают двор в озеро.
— Под воду уходит детская 
площадка, а при сильном 
ливне вода подбирается 
и к подъездам, — пожалова-
лась Галина Филипповна. 
Корреспондент «ЮГ» от-
правился на место — на 
Каси мовскую улицу, 31, 
корп. 2, — со специалиста-

ми независимого центра 
подземных исследований.
Перед нашим приездом 
прошел дождь, который 
превратил всю дворовую 
территорию дома в бурные 
речные потоки. 
— А где же отводящая воду 
дренажная система? — ин-

тересуются спе-
циалисты Центра 
подземных ис-
следований.
— Да вон она, 
под водой! — по-
казывает мест-
ный житель Дми-
трий Хлебников. — 
Когда у нас строили 
этот колодец, то не 
озаботились тем, что-
бы провести к нему водо-
отводящие трубы.
Чтобы убедиться в его пред-
положении, мы со специа-
листом Центра подземных 
исследований Пет ром Ми-
наевым решили исследо-
вать сток.

— Нужно учитывать, что 
при поступлении вода 
должна постепенно ухо-
дить. Даже сильный засор 
имеет водопропускную спо-
собность. В случае если 
вода не уходит, скорее все-
го, у колодца нет соедине-
ний, — рассказал Минаев.

Подходим к дренажной ре-
шетке и оттаскиваем ее 
в сторону. Специалист с по-
мощью саперной лопаты 
и длинной палки простуки-
вает днище колодца. Как 
оказалось, внизу замкнутое 
пространство. Недобросо-
вестные строители попро-
сту положили в котлован 
колодезное кольцо и зали-
ли дно бетоном. Чтобы ре-
шить проблему, потребует-
ся время. А пока откачкой 
воды занялись специали-
сты центра. Редакция «ЮГ» 
будет следить за ситуацией. 
МИХАИЛ САВКИН
okruga@vm.ru

Дренажную канализацию 
исправят. А наша газета 
проконтролирует 

Потоп отменяется 

Юридические 
услуги

Работа и образование

■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46
■ Покупаем книги. Т. 8 (495) 585-40-56

■ Замки. Замена. Т. 8 (926) 341-27-27

Искусство 
и коллекционирование

Авто, запчасти,
транспортные услуги

 Реклама 

Мошенники отняли квартиру? — вер-
нем! Навязали мед. услуги? — вернем 
деньги! Выпишем из квартиры. Взыщем 
неустойку по ДДУ. Составим иски, жало-
бы, договоры. Защитим в суде, все спо-
ры! м. Домодедовская, ул. Воронежская,  
14/2, Т. 8 (499) 394-24-44

Строительство и ремонт

Мебель

Недвижимость

■ Автовыкуп дорого! Т. 8 (926) 440-51-11
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52
■ Переезд. Т. 8 (495) 642-38-29
■ Автопереезды. Т. 8 (495) 728-69-81

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т. ч. вернем или расслужебим кварти-
ру. Выпишем из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-85-01

■ Требуются работники торгового зала, 
кассиры. Оплата 1210–1500 руб. Свобод-
ный график. Еженедельные выплаты. 
Т.: 8 (925) 805-36-48, 8 (925) 805-07-59, 
8 (926) 621-31-04, 8 (800) 555-23-63
■ Сварщик-водитель. Т. 8 (495) 979-77-08

■ Участки 59 км по М-4, М-2 от 260 000 р. 
Т. 8 (499) 110-48-69
■ Услуги риелтора. Т. 8 (916) 640-49-48
■ Быстро сниму кв. Т. 8 (915) 459-69-50

22 июля 2018 года. Специалисты Центра подземных ис-
следований Петр Минаев (слева) и Сергей Доброволь-
ский поднимают дренажную решетку (1) для выяснения 
причины подтопления двора на Касимовской улице (2)

Откачка воды 
во дворе уже 
проведена. Как 
произошло, что 
была нарушена 

технология строительства 
дренажной канализа-
ции, мы сейчас разбира-
емся. Мы пригласим со-
трудников Мосводостока, 
они составят акт провер-
ки, и исходя из этого при-
ступим к исправлению 
ситуации. Все необходи-
мые меры будут приня-
ты: к сентябрю нарушение 
будет устранено, и до-
ждливая осень пройдет 
без проблем.

КИРИЛЛ КАНАЕВ
глава управы района Бирю-
лево Восточное

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Причиной нашествия на-
секомых стали многочис-
ленные тополя, растущие 
рядом с домом. Насколько 
моль опасна и как с ней бо-
роться, разобрался корре-
спондент «ЮГ».
Подходим к дому по Вар-
шавскому шоссе: листья 
деревьев сильно пострада-
ли, открыть окна квартир 
жители не могут — про-
гнать залетевшую домой 
моль невозможно. Но эко-

В редакцию «ЮГ» обратился житель Нагорно-
го района Сергей Михайлов. Квартиру мужчи-
ны атаковало полчище тополиной моли.

Тополиная моль 
для человека безопасна 

23 июля 2018 го-
да. Тополиная 
моль уничтожает 
листья и наносит 
сильный вред 
здоровью дерева

2

логи успокаивают: явле-
ние временное. Через две 
недели оно прекратится.  
— Тополиная моль абсо-
лютно безопасна для чело-
века. Она не кусает, равно-
душна к вещам, — уточнил 
сопредседатель Союза эко-
логических общественных 
организаций Москвы Ан-
дрей Фролов. — Чтобы ее 
устранить, нужно тща-
тельно убираться в при-
влекательных для моли ме-
стах: углы и шторы, поста-
вить москитные сетки 
и применять аэрозоль. Ло-
вить уже залетевших до-
мой насекомых можно при 
помощи липкой ленты. 
РАИСА САРГСЯН
okruga@vm.ru
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12 ВЫБОРЫ
Более 40 тысяч подарочных наборов новорожденным 
выдано в роддомах Департамента здравоохранения 
Москвы с начала года 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
27 июля 2018

№ 31 (807)
UGORIZONT.RU

Общественный штаб по на-
блюдению за выборами 
мэра Москвы начал форми-
ровать Корпус наблюдате-
лей Общественной палаты 
столицы. 
— Волонтеры пройдут спе-
циальное обучение, кото-
рое проведут эксперты Мос-
горизбиркома и движения 
в защиту прав избирателей 
«Голос», чтобы обеспечить 
полномасштабное обще-
ственное наблюдение за хо-
дом голосования и подсче-
том его результатов, — за-
явил руководитель Обще-

ственного штаба по наблю-
дению за выборами мэра 
Москвы, известный оппози-
ционный журналист Алек-
сей Венедиктов.
По его словам, Обществен-
ный штаб готов контроли-
ровать голосование на всех 
избирательных участках — 
как в Москве, так и за ее пре-
делами. 
— Речь идет о тотальном ви-
деонаблюдении и об обще-
ственном наблюдении со 
стороны наблюдателей Об-
щественной палаты Мо-
сквы и от кандидатов в мэры 
Москвы, — пояснил Вене-
диктов. — Наблюдатели от 
кандидатов и партий смогут 
пройти обучение вместе 
с наблюдателями от Обще-

ственной палаты. При этом 
общественные наблюдате-
ли обеспечат тотальный 
контроль и на «дачных» из-
бирательных участках.
Напомним, Мосгордума 
приняла решение, что выбо-
ры мэра Москвы в этом году 

будут проходить и за преде-
лами столицы. Смысл 
прост: чтобы москвичи, жи-
вущие в сентябре на дачах, 
не ехали специально в город 
голосовать. Было определе-

но более 200 мест для голо-
сования — все они на дач-
ных участках. Именно к за-
городным избирательным 
участкам у скептиков 
и были вопросы. Многие со-
мневались, удастся ли вне 
территории Москвы орга-

низовать полноценный об-
щественный контроль. 
И вот, как выяснилось, все 
вполне реально. В этом, во 
всяком случае, убежден 
Алексей Венедиктов. 

С ним согласен замруково-
дителя Общественного шта-
ба по наблюдению за выбо-
рами мэра Москвы, спикер 
Мосгордумы Алексей Ша-
пошников:
— Важно, чтобы наблюде-
ние за ходом голосования 
и подсчетом бюллетеней на 
загородных избирательных 
участках осуществлялось 
в том же порядке, как 
и в столице — в соответ-
ствии с московским стан-
дартом выборов. Напомню, 
Мосгоризбирком утвердил 
209 мест размещения заго-
родных избирательных 
участков в Московской, Ка-
лужской, Владимирской 
и Тульской областях. Число 
«дачных» избирательных 

Выбирать мэра за городом может любой 
дачник с московской пропиской. Надо 
только подать заявление о желании про-
голосовать не по месту регистрацииОтпуск голосованию 

не помеха 

Более 200 избирательных 
участков организовали 
за пределами города 

участков составит 5,7 про-
цента от количества изби-
рательных участков на тер-
ритории Москвы.
По словам Алексея Шапош-
никова, Общественный 
штаб уже обратился к кан-
дидатам в мэры, а также 
к политическим партиям 
«Яблоко», «Родина», «Граж-
данская платформа» с пред-
ложением направить на все 
избирательные участки 
в Москве и за пределами го-
рода своих представителей 
для наблюдения за выбора-
ми. Напомним, что все пре-
дыдущие выборы, которые 
проходили под наблюдение 
Общественного штаба, 
прошли без нарушений.
Выбирать мэра за городом 
может любой дачник с мо-
сковской пропиской. Надо 
только подать заявление 
о желании проголосовать не 
по месту регистрации. 
— По сути, это та же система 
«Мобильный избиратель», 
что применялась на выбо-
рах президента в марте, — 
пояснил председатель Мос-
горизбиркома Валентин 
Горбунов. 
Заявления можно подавать 
с 25 июля. Удобнее всего 
это сделать через портал 
gosuslugi.ru. Можно также 
обратиться на горячую ли-
нию (495) 777-77-77, в лю-
бой центр «Мои докумен-
ты» или в территориальную 
избирательную комиссию. 
— С 29 августа такие заявле-
ния примут и в участковых 
избирательных комисси-
ях, — уточнил Валентин 
Горбунов. 
Для пожилых людей опти-
мальный, наверное, вари-
ант — МФЦ. Тем более что 
вскоре в дачные поселки 
Подмосковья, Калужской, 
Владимирской и Тульской 
областей приедут мобиль-
ные офисы МФЦ.

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 
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Поддержка предприятий, 
по словам мэра, проявляет-
ся еще и в создании инфра-
структуры для удобства со-
трудников. 
— А чтобы предприятия за-
купали новое оборудова-
ние, мы можем субсидиро-
вать ставки кредита или ли-
зинг, — отметил Со бянин.
На вопрос рабочих фабри-
ки по изготовлению моро-
женого о дальнейшем раз-
витии городских предпри-
ятий мэр ответил, что под-
держку в первую очередь 
должны получать компа-
нии, обеспечивающие за-
работную плату своим со-
трудникам и инвестирую-

щие в развитие своего про-
изводства.
Во время встречи с сотруд-
никами Московского эндо-
кринного завода 
мэру задали во-
прос о снижении 
возраста приема 
ребят в детский 
сад и Сергей Со-
бянин сообщил, 
что уже было 
принято реше-
ние снизить возраст до 
2,5 года. 
Кандидат Илья Свиридов 
в рамках агитационной 
кампании устроил фут-
больный матч с командой 
Fu ture Team. 

— А еще наш кандидат 
каждый день проводит не-
сколько встреч с жителя-
ми разных районов и му-

ниципальными 
депутатами, — 
р а с с к а з ы в а е т 
его пресс-сек ре-
тарь Алла Поли-
щук. — В каж-
дом районе своя 
ситуация, но по-
степенно созда-

ется «карта проблем Мо-
сквы», которые необходи-
мо решать. 
Кандидат в мэры от ЛДПР 
Михаил Дегтярев в рамках 
агитационной кампании 
предложил администра-

тивную реформу — объеди-
нить Москву и Московскую 
область, проведя референ-
дум, а также перенести Гос-
думу и Совет Федерации 
в Новую Москву.
— Надо переводить Госду-
му и Совет Федерации по-
дальше. Перенос в Новую 
Москву административных 
зданий — это правильно. 
Нужно отдать старые зда-
ния Госдумы и Совета Феде-
рации под современные 
оте ли или общественные 
пространства, — сказал де-
путат в эфире одной из ра-
диостанций.
Из оппозиционных канди-
датов наиболее громко зая-

вил о себе в минувшие дни 
представитель КПРФ Ва-
дим Кумин. На одной из 
пресс-конференций он 
предложил повысить ми-
нимальную пенсию.
— Я предлагаю вернуть 
надбавки к пенсиям, чтобы 
они были не ниже прожи-
точного минимума. Ны-
нешняя московская пен-
сия — 17,5 тысячи руб-
лей, — напомнил канди-
дат. — При бюджете Моск-
вы, превышающем бюдже-
ты Лондона, Парижа и Бер-
лина, она составляет менее 
25 процентов от средней 
зарплаты. А должна состав-
лять не менее 40.

Откуда взять деньги и как 
скажутся новые расходы, 
например, на возможности 
медобслуживания москви-
чей Кумин не пояснил. 
Еще один претендент на 
пост кандидата — Михаил 
Балакин — судится с Мос-
гор из биркомом, отказав-
шим ему в регистрации. 
Последний считает, что со-
бирая подписи он оказал 
давление на муниципаль-
ных депутатов. Мосгорсуд 
принял сторону Балакина, 
но Мосгор избирком обжа-
лует это решение в Верхов-
ном суде.
БОРИС ОРЛОВ
okruga@vm.ru 

Предвыборная гонка — в самом разгаре. Кандидат в мэры Москвы Сергей Собянин (на фото) начал серию агитационных мероприятий на предприятиях 
столицы. Первая встреча прошла на московской фабрике по изготовлению мороженого. По словам мэра, успешным компаниям «город дает целый ряд 
льгот: льгота по налогу на землю, на недвижимость, на прибыль и ряд других».

Агитация началась. Реальные дела и интересные идеи на будущее 
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Среди сине-серых жакетов 
участников, обкатываю-
щих лошадей за ареной, вы-
деляется ярко-алый редин-
гот спортсмена Сергея Пе-
трова. Молодой человек 
уже взял золото в предыду-

В конноспортивном ком-
плексе «Битца» завершился 
трехдневный чемпионат 
Москвы по конкуру — само-
му зрелищному виду конно-
го спорта, в котором всад-
ники с лошадьми соревну-
ются в преодолении препят-
ствий. Заключительный 
этап чемпионата посети-
ли «ЮГ».
На манеже комплекса «Бит-
ца» — антракт, точнее пере-
рыв между этапами. После 
него начнутся финальные 
выступления, во время ко-
торых всадникам с лошадь-
ми нужно будет взять высо-
ту 140 сантиметров. 

22 июля 2018 года. Фи-
нал чемпионата Мо-
сквы по конкуру про-
шел в комплексе 
«Битца». Участница 
Мария Ульская с ко-
нем Чин Фином гото-
вится к заезду

щем заезде и уверен, что 
и в финале одержит победу. 
Поэтому и нарядился.
— Конным спортом я зани-
маюсь с пеленок, — улыба-
ется он. — У меня отец — 
спортсмен и тренер, поэто-

му у меня, можно ска-
зать, другого пути не 
было.
Выступает Сергей на 
11-летнем жеребце 

Шалорде — говорит, 
что характер у него 

вредный, но азартный.
— Я на нем взял барьер 

130 сантиметров, но думаю, 
что и 140 ему по плечу, — 
говорит Сергей. 

К слову, в конкуре цена ло-
шади напрямую зависит 

от покоренных высот. 
Чем выше препят-
ствия берет конь, 
тем дороже его мож-

но продать. Так, после 
соревнований стои-
мость лошадей-чем-

пио нов может возра-
сти до нескольких 

миллионов рублей. 
Впрочем, для 
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ется девушка.
10-летнюю кобылу Сафа-
ри Соне подарили роди-
тели три года назад. 
И с этого момента Соня 
начала свою спортив-
ную карьеру.
— Я из Тулы, — расска-
зывает она. — А у нас 
конный спорт вообще 
не развит. Лошадь 

Среди сине-серых жакетов 
участников, обкатываю-
щих лошадей за ареной, вы-
деляется ярко-алый редин-
гот спортсмена Сергея Пе-
трова. Молодой человек 
уже взял золото в предыду-

ивном ком-
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в аренду, как в Москве, 
взять нельзя — их просто 
нет. Поэтому без своей ло-
шади делать в конном спор-
те нечего.
С появлением Сафари де-
вушка начала выступать на 
соревнованиях, и это она 
считает самым большим ве-
зением в своей жизни.
— Конный спорт — очень 
недешевое занятие, — де-
лится Соня. — Постой ло-
шади стоит от 15 до 30 ты-
сяч рублей в зависимости 
от клуба, питание — 5 ты-
сяч, а еще амуниция, фор-
ма, выезды на соревнова-
ния...
И победы на них, по словам 
девушки, не окупаются.
— Я выиграла 20 тысяч руб-
лей в прошлый раз и всю эту 
сумму потратила на коне-
возку до дома, — улыбает-
ся она.
Впрочем, Соня не унывает, 
уверена, что сейчас конный 
спорт в России набирает 
обороты, а значит, через не-
сколько лет все может из-
мениться. В этом уверен 
и Сергей Петров, подбадри-
вающий Шалорда перед за-
ключительным этапом.
— У нас все получится! — 
тихо говорит он.
— Приготовиться участни-
кам! — раздается команда 
судьи.
Сергей запрыгивает в седло 
и выезжает на арену. Через 
несколько мгновений три-
буны заходятся аплодис-
ментами.
— Общее время прохожде-
ния маршрута 32 целых 
33 десятых секунды, — кон-
статирует судья. — Штраф-
ных баллов нет! Сергей Пе-
тров становится абсолют-
ным чемпионом Москвы!
Сергей с благодарностью 
смотрит на «вредного» Ша-
лорда, который, кажется, 
и сам не верит, что впервые 
в жизни прыгнул 140 санти-
метров, не задев ничего. 
Впрочем, в конкуре участ-
ников всегда двое. Поэтому 
веры одного из них вполне 
достаточно для победы.

После соревнований стоимость 
лошадей-призеров может 
достигать миллионов рублей 

Уникальную икону «Святые Царственные Страстотерпцы» 
представили в музее-заповеднике «Коломенское» 
к 100-летию со дня смерти семьи Романовых 

ВИКТОРИЯ 
ФИЛАТОВА  
okruga@vm.ru
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Семинар «Экология района в наших руках» организуют 
для жителей 2 августа в 16:00 на спортивной площадке 
у дома № 4, корп. 1, на улице Мусы Джалиля 

Каждый раз, попадая 
в Донской монастырь, 
я вспоминаю дождливый 
день 1991 года. На мона-
стырском кладбище идут 
съемки фильма Василия 
Панина «Исчадье ада». Мы 
бродим между могильных 
плит с Евгением Догой, 
Георгием Тараторкиным 
и Кириллом Лавровым, 
всматриваясь в полустер-
тые надписи. Василий 
Степанович снимает фильм 
о террористе Савенкове. 
«...И вот, конь бледный, 
И на нем всадник, Которо-
му имя смерть, и ад следо-
вал за ним», — цитирует 
«Откровения святого Ио-
анна» Евгений Дога и на-
чинает что-то мурлыкать 
себе под нос.

Евгений Дмитриевич, я пом-
ню, как мы с Тараторкиным 
кружились под звуки вашего 
чарующего вальса в каком-то 
особняке. Снималась сцена 
«Бал у губернатора». И как 
вам все время удается приду-
мывать нечто абсолютно 
новое? 
Не поверите: каждый раз, 
приступая к новой работе, 
я испытываю неопределен-
ность. Даже беспомощ-
ность. Как ученик с невыу-
ченным уроком. Старые 
приемы и средства не годят-
ся, а новые — еще не найде-
ны. Приходится пригла-
шать интуицию.
Еще скажите, что вас мучает 
мысль о том, тем ли вы зани-
маетесь в жизни? 
Мучает. Думаю, что я мог 
быть и неплохим инжене-
ром. Потому что в музы-
кальное училище я посту-
пил именно благодаря 
моим «изобретениям». 
Свою первую мандолину, 
между прочим, соорудил из 
старого решета для просеи-
вания муки, которое не ис-
пользовалось на кухне, на 
ней играл на свадьбах 
и в маленьком школьном 
ансамбле.
Как же я мечтал учиться му-
зыке в великолепном Ки-
шиневе! А когда меня не-
ожиданно приняли в музы-
кальное училище, оказа-
лось, что у нас даже нет де-
нег, чтобы меня отправить 
в столицу. Мама много но-
чей что-то обдумывала, 
а потом все-таки отправила 
меня на учебу, продав часть 
своего свадебного придано-
го — роскошный молдав-
ский ковер.
Наверное, город вам, дере-
венскому мальчику, вскружил 
голову? 
Куда там! На глупости вре-
мени не было. У меня был 
замечательный учитель по 
виолончели Павел Ивано-
вич Бачинин, который за-
нятия со мной начинал 
с шести часов утра. Он 
влюб лял меня в музыку без 
назиданий. А библиотекарь 
училища Вера Ивановна Се-
верина приучала меня чи-
тать книги. Директором 
училища был прекрасный 
композитор Д. Г. Герш-
фельд. Он меня экзамено-

Евгений Дога: 
Первую мандолину 
я сделал из старого 
решета 

Евгений Дога пишет му-
зыку в различных жанрах 
и стилях. Автор трех ба-
летов, оперы «Диалоги 
любви», более 100 ин-
струментальных и хоро-
вых сочинений, музыки 
к 13 спектаклям, радио-
постановкам, более чем 
к 200 фильмам, более 
260 песен и романсов, 
более 70 вальсов.

ДОСЬЕ

 Народный артист СССР, композитор 

вал при поступлении и по-
том всю жизнь вниматель-
но следил за моими успеха-
ми. Много лет спустя, когда 
он уже жил в Америке, ча-
сто звонил мне в Москву 
и говорил, что радуется, 
когда там, в далекой Амери-
ке, ему приходится слушать 
мою музыку.
Вы сразу ощутили в себе тягу 
к романтической музыке? 
А вы знаете, меня ведь дей-
ствительно всегда привле-
кали портреты Рахманино-
ва и Чайковского в залах 
консерватории или филар-
монии. Я даже пытался раз-
гадать в их образах тайну 
появления у них музыки. Но 
позже меня захватывала 
музыка Верди. Особенно 
после прослушивания его 
«Реквиема». Романтики, 
композиторы с большим 
размахом эмоционального 
диапазона меня привлека-
ют и сегодня. Я многому 
в этом плане учусь и часто 
ловлю себя на мысли, что, 
слушая музыку, я пытаюсь 
ее «анатомировать», про-
анализировать ее конструк-
цию, и свои партитуры 
я рассматриваю иногда как 
планшет с расположением 
войск на поле боя, где каж-
дое подразделение имеет 
свое предназначение. 
Мужчины, как мальчиш-
ки, всегда играют в солда-
тиков, чем бы ни занима-
лись. Вам пришлось проби-
ваться через ряды против-
ника? 
«Пробиваться» мне не 
пришлось. Я не знамени-
тый, просто у меня музыка 
другая. Это стало понятно, 

когда я стал работать в ки-
нематографе. После потря-
сающего успеха фильма 
«Табор уходит в небо» мне 
стало легко появляться и на 
радио, и на телевидении. 
Хотя коллеги по творче-
ским союзам относились, 
да и сегодня тоже, довольно 
равнодушно.
Работа с кем из кинорежиссе-
ров особенно запомнилась? 
Ну, например, с Эмилем Ло-
тяну. Он был пружиной всей 
труппы и требовал такой же 
пружинистой отдачи. Пом-
ню, как однажды за три дня 
до записи музыки я забыл 
в такси партитуры. Я думал, 
что голова расколется, но 
после часа напряжения, по-
нял, что искать бесполезно: 
надо сесть и написать все за-
ново. Самые лучшие четыре 
музыкальных фрагмента 
были написаны именно 
в этой критической ситуа-
ции. Бог помог.
С Эмилем Лотяну я озвучил 
четыре картины, но все они 
составляют мировую клас-
сику, что «Лаутары», «Анна 
Павлова» или «Мой ласко-
вый и нежный зверь». Мне 
пришлось работать со мно-
гими режиссерами, такими 
как А. Прошкин, А. Панкра-
тов, С. Самсонов, В. Панин, 
В. Туров, Ион-Попеску Гопо, 
режиссерами из Польши, 
Югославии, Румынии. Во-
обще, музыка моя отдели-
лась от меня и я уже служу 
лишь приложением к ней. 
Благодаря кино я испробо-
вал почти все музыкальные 
жанры, что помогает мне 
в написании сложных му-
зыкальных форм, как сим-
фонии, кантаты, арии или 
инструментальные пьесы.
Почему уже несколько лет 
не пишете для кино? 
Тоскую и жду, когда пригла-
сят на какой-нибудь роман-
тический фильм. Абы для 
чего писать не хочу. И вижу, 
что есть предпосылки для 
появления нового направ-
ления в кино после избы-
точного увлечения нашим 
кинематографом фильма-
ми, наполненными жесто-

костью, насилием и не всег-
да уместными новыми тех-
нологиями.
Ваше отношение к цензуре. 
К цензуре отношусь отрица-
тельно. А вот к контролю — 
уважительно, и считаю, что 
его сегодня очень не хвата-
ет. Особенно в нашем арти-
стическом мире. Фильмы 
снимают и музыку «пишут» 
люди, которые понятия не 
имеют о профессии. Убери-
те грубость, жестокость, 
мат с экранов, и все станет 
намного лучше.

Беседовала
ЕЛЕНА БУЛОВА 
okruga@vm.ru
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Ради моей учебы мама 
продала часть свадебного 
приданого  — роскошный 
молдавский ковер 

9 сентября 
2010 года. Компо-
зитор Евгений Дога 
участвует в проекте 
«Киноконцерт» 
в Доме кино
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Турнир по волейболу, посвященный Дню дружбы, 
проведут 31 июля в народном парке по адресу: 
ул. Затонная, 22. Начало в 18:00 
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— Участие в ФНЛ — новый 
этап в истории академии. Мы 
в этой лиге — самая молодая 
команда (средний возраст 
футболистов 19 лет.  — 
«ЮГ»), но уверен, что ребята 
будут биться с первой и до по-
следней секунды каждого 
матча, — рассказал директор 
академии Николай Ларин. — 
Так было и в игре с «Ротором». 
Ничья равносильна победе.
Матч в Домодедове собрал 
внушительную по меркам 
ФНЛ аудиторию — около двух 
с половиной тысяч болельщи-

ков. Для клуба болельщиков 
академии «Чертаново» был 
организован автобус.
— Понимаем, что Футбольная 
национальная лига — другой 
уровень, но очень хотим, что-
бы команда играла домашние 
матчи на родном стадионе, — 
говорили бо лель щики.
По словам Ларина, уже в бли-
жайшее время начнется ре-
конструкция трибуны стадио-
на в Чертанове, которая сей-
час вмещает 500 зрителей 
(а согласно правилам ФНЛ, 
для матчей необходим стади-

он вместимостью не ниже 
3 тысяч зрителей). В зависи-
мости от скорости строитель-
ства станет ясно, когда ко-
манда сможет принимать со-
перников на своем поле. Ве-
роятно, это произойдет во 
второй половине чемпиона-
та. Кстати, чертановцам уда-
лось выиграть уже в следую-
щем туре ФНЛ в Санкт-Пе тер-
бур ге — матч с командой «Зе-
нит-2» закончился со счетом 
2:1. В то же время вторая ко-
манда «Чертаново-2» провела 
свой первый поединок в за-

падной зоне Профессиональ-
ной футбольной лиги на «Аре-
не Чертаново». Уверен, что 
многие пожалели, что не 
пришли на эту встречу: она 
получилась фантастической 
по накалу и зрелищности. 
Пять забитых мячей, трижды 
футболисты «Чертанова-2» 
выходили вперед. Дважды го-
сти отыгрывались, а вот на 
гол Семена Радостева отве-
тить не сумели. В итоге 3:2 — 
чертановцы победили.
АЛЕКСАНДР ШАПИРО
okruga@vm.ru

Футболисты «Чертанова» провели первые матчи в Футбольной национальной лиге и Профессиональной фут-
больной лиге. Первая команда сыграла вничью (1:1) с «Ротором» (Волгоград) на поле в Домодедове. А игроки 
«Чертанова-2» в рамках Первенства России среди команд западной зоны одолели клуб из Мурома — 3:2.

Команда «Чертаново» обыграла питерский «Зенит-2» 

17 июля 2018 года. Игроки «Чертанова» и «Ротора» 
Наиль Умяров и Алексей Друзин борются за мяч в пер-
вом туре первенства Футбольной национальной лиги

Ф
К 
Ч
ЕР
ТА
Н
ОВ
О



16 ПОСЛЕСЛОВИЕ
ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ

27 июля 2018
№ 31 (807)

UGORIZONT.RU

Акцию «Книжные жмурки» проведут 1 августа 
в 12:00 в библиотеке № 148 имени Тютчева 
по адресу: ул. Артековская, 2, корп. 1 

НАМ ПИШУТ

СПАСЕННЫЙ КОТЕНОК 
КРИСТИНА КОНДРАТЬЕВА
народный корреспондент

На днях с моей подругой Леной при-
ключилась невероятная история. 
Подходя к своей машине, припарко-
ванной у станции метро «Пражская», 
она услышала странный звук из-под 
капота. Открыв его, Лена обомлела: 
между деталями авто застряла бере-
менная кошка! Вокруг собралось 
много прохожих, но никто не смог 
помочь кошке выбраться... Позвони-
ли в МЧС. Сотрудники примчались 
на место и вытащили будущую маму. 
Выбравшись из-под капота, кошечка 
сразу родила. Но, видимо, испугав-

шись большого количества людей, 
убежала. С котенком все в порядке, 
его забрал домой знакомый подруги.

СВЯТЫЕ КЛЮЧИ 
ЛЮБОВЬ КОВДУС
народный корреспондент

Лето — время поездок на море и в са-
натории. Сейчас многие предпочита-
ют отправляться за границу. 
А ведь раньше все ездили к нам в Ца-
рицыно. И направлялись не за пре-
красными пейзажами и чудными 
прудами, а исключительно в лечеб-
ных целях. Здесь издавна располага-
лись лечебные грязи и святые ключи, 
это место носило название Черная 
Грязь. И только в 1775 году благодаря 
Екатерине II появилось название Ца-
рицыно (Царицыно Село). Важно, 
что во время составления проекта 
усадьбы Баженов старался вписать ее 
в природное окружение. 

ДРУЖЕЛЮБНОЕ СЕМЕЙСТВО 
ВИОЛА ОСМОВОЛЬСКАЯ
народный корреспондент

На прогулке по проспекту Андропова 
в Нагатино-Садовниках мы встрети-
ли необычное семейство дроздов-ря-
бинников. Птицы на удивление со-
всем не боялись людей. Они подлета-
ли близко, и их даже не пугала наша 
съемка. Вот такими дружелюбными 
бывают пернатые!

ПУШИСТЫЙ ЛЕКАРЬ 
НИНА НАЗАРОВА
народный корреспондент

Исполнилось 82… Много одиноко 
грущу. Для поднятия настроения от-
правилась в обожаемый царицын-
ский парк… Выхожу на аллею. На-
встречу выбегает симпатяга-белочка. 
В глазах-бусинках просьба. Протяги-
ваю ей на ладони измельченное ядро 
грецкого ореха. Уютно устроившись, 
принимается за трапезу. Проворный 
зяблик, приземлившись на почти-
тельном расстоянии, ворочает голов-
кой, словно спрашивает: «А меня не 
угостишь?»
И ощутила я себя вдруг почти сказоч-
ной феей — доброй и нужной, не зря 
живущей. Хандра улетучилась. До-
мой вернулась в великолепном на-
строении.

Слоны на газоне, спасенный котенок и лучшее средство от хандры — народные 
корреспонденты рассказывают о самом интересном в округе

Конкурс «Народный корреспондент» 
от сайта и газеты «Южные горизон-
ты» продолжается. За победу в нем бо-
рются уже более ста участников. Всту-
пить в борьбу за главный приз можете 
и вы! Поделитесь с нами рассказом о не-
обычном, ярком событии, которое про-
исходило в округе. А ваши фотогра-
фии опубликуйте на своей странице 
в «Фейсбуке», «ВКонтакте», Instagram 
с хештегом или пришлите на поч ту 

ug@vm.ru 
Каждый месяц мы выбираем самые ин-
тересные фотографии и награждаем их 
авторов призами. А в конце года редак-
ция подведет итоги и победители по-
лучат ценные призы. Участвуйте и вы-
игрывайте!

Призы 
победителям 

КОНКУРС
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Семейство вот таких красивых зеленых слонов появилось у набережной, которую недавно благоустроили в нашем районе Нагатино-Са-
довники. Они сразу же стали любимцами жителей всего Южного округа. Многие делают с ними фото, и я не исключение. Теперь мы часто 
приходим сюда всей семьей, ведь здесь можно отлично провести время: и погулять, и позаниматься спортом, и поиграть с детишками. 
Виктория Косякова, район Нагатино-Садовники

ФОТО НЕДЕЛИ

1-е место
велосипед

2-е место 
абонемент 
в ФОК 

3-е место 
полет 
в аэротрубе 
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